

EL EBRRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 700

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera triestros. 3'00
Extranjero. id. 4'50

Sábado 2 de Mayo de 1903

REDACCION: Portal del Palau. núm. 2.
ADM. NISTRA. ION: Librería Voltes, Angel 7
Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

Resolución apostólica

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Diario religioso

MAYO
Sale el sol a las 5'34.
Especie a las 6'24.

3

DOMINGO
S. Alejandro

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual

SAGRARIO

Misa parroquial a las 8.

SANTIAGO

A las 9 misa conventual.

DOLORES

Función de Santa Cita por las sirvientas. 6 misa de comunión general. A las 7 misa de comunión de la Conferencia.

Tarde a las 5 y 1/2 exposición Trisagio cantado y sermón en honor de dicha Santa.

Mes de María

SEMINARIO

Continúa el mes de María por la mañana a las 7 con meditación y misa rezada. Por la tarde a las 5 los ejercicios de costumbre con sermón.

SAN ANTONIO

A las 6 de la mañana con misa rezada.

Apostolado de la Oración a las 7 misa de Comunión general. 9 exposición. 11 y 1/2 misa rezada; ejercicios de costumbre y reserva. La función de la tarde queda suprimida.

SANTIAGO

Sigue a las 5 de la tarde todos los días.

ROSARIO

Por la mañana a las 7 misa rezada y meditación. 10 y 1/2 misa cantada.

Por la tarde a las 4 mes de María y fiesta de las Rosas con exposición y sermón por el Dr. D. Tomás Belpuig bendición de rosas y procesión por el interior del templo.

SAN PEDRO

A las 7 misa con meditación. Tarde a las 5.

FERRERIAS

Por la tarde a las 6 y cuarto.

Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 7, 9 y 1/2, 11 y 12.—San Antonio. 7 y 1/2 y 8 y 1/2.—San Blas. 10 y 1/2 y 11 y 1/2.—Purísima. 7 y 8 y 1/4.—Santa Clara 7.—San Juan. 6 y 1/2 y 8.—San Francisco 7.

—San Pedro. 7.—Ferrerías. 7.—Gimnasio. 8.—Hospital. 7.—Rosario. 6, 7 y 1/2 y 10.—San José 7.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 6 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2.

¡Pobres obreros!

Solos, abandonados por todos, han sido y son víctimas de vergonzosas ambiciones y egoismos, mal encubiertos con la falsa máscara de una libertad, que no tiene de tal más que el nombre y con la que se oculta la más infame tiranía, que es a lo que van los criminales que tratan de conducir a las masas obreras a su perdición en provecho de unos cuantos.

Los malvados han visto el estado en que se encontraban esas pobres masas obreras, sin cariño de nadie, sin que nadie les tendiera una mano salvadora, y debido al egoísmo y apatía de los que podían y debían evitarlo se ha efectuado el espantoso consorcio entre el eterno enemigo de la humanidad, Satanás, por mediación de sus corifeos y los pobres obreros. ¿Cómo ha sido esto?

Facilmente se explica: La vida es el castigo mayor que impuso Dios a la humanidad, sembrada de desencuentros, angustias y dolores, que aumentan más y más con la escasez de recursos; se ha procurado que desapareciera la resignación aconsejada por la Religión Católica, no quedando más que la desesperación cuando ante la contrariedad no se reconoce la Providencia de un ser superior que no abandona nunca al desvalido. En este estado aparecen los nuevos corifeos de Luzbel, brindando satánica amistad y protección, prometiendo que sus penas y trabajos cesarán, si le siguen y obedecen ciegamente; el pobre obrero, anonadado por la tribulación y el abandono en que se le tiene, levanta la vista y sin tener en cuenta lo que de él se quiere, ve un rayo de luz, y sin que pueda discernir si aquella luz es celeste, ó infernal, puesto que no tiene medios para ello, se entrega inconscientemente a esos tahures que solo persigue su medro personal a costa del pobre obrero.

Oídes, en todas partes dicen lo mismo, hay que comer mucha carne de cura y de fraile, no hay que dejar nada en pie de lo que huele a clericalismo, esto es, hay que acabar con las creencias religiosas, a cuyo efecto sin ambages y con un cinismo atroz, inventan mil calumnias contra todo lo que puede estorbar sus proyectos.

Los obreros, a fuerza de tanto oírlo, han llegado a creer que efectivamente la carne del clero debe ser muy sabrosa, cuando tanto se le recomienda.

Pero ¡infelices! y cuando os hayais comido todos los frailes y curas habidos y por haber, habrán cesado vuestros trabajos? Habreis satisfecho todas vuestras necesidades para siempre? ¿Vuestros hijos no tendrán necesidad del pan de cada día? ¿Han indicado algún medio para resolver para siempre las tremendas contrariedades y desgracias de la vida? Me direis que sí, que ellos son los porta estandartes de la República y esta nos ha de dar todos los problemas resueltos y no habrá que hacer más que abrir la boca y los bolsillos se encontrarán llenos de cuanto uno apetece.

¡Pobre Republica! Para colmo de inconsecuencia los que tal dicen rechazan y persiguen con cruel saña a la República modelo; a la que encumbra a los hijos de los mismos obreros a las más altas gerarquías y dignidades.

Oídlo obreros, son palabras textuales de uno de tantos corifeos de Satanás, que sólo buscan su medro personal y vuestra perdición, pronunciadas durante la votación del Domingo pasado, el ser interrogado acerca del fin que perseguía: "Nosotros queremos la República, porque vamos mal con la Monarquía."

Se le manifestó que el mal no estaba en la Monarquía sino en los Gobiernos y sus Cortes, esto es, en el régimen ó sea el Parlamentarismo, y al mostrarse conforme con lo manifestado se le preguntó: ¿Vdes. con la República como van a legislar? Contestando muy fresco, pues con Cortes y Senado. Luego si todos los males que padecemos son debidos al Parlamentarismo y Vdes. tratan de continuarlo, no haremos más que empeorar, puesto que así como hoy el Rey es inamovible, el Rey que Vdes. nos darían, con el nombre de Presidente la República, con su movilidad sólo daría lugar a acrecer las ambiciones y tener tantos Presidentes como republicanos, repitiéndose al trasiego de jefes del estado que para vergüenza de los verdaderos republicanos, ocurrió hace 24 ó 25 años. A lo que contestó que todo aquello era muy cierto; pero esto no podemos decirlo, pues la cuestión es gobernar y tapar con la carne de cura los ojos de los que nos ayudan.

Con que ya lo sabéis obreros, tenéis que servir de escala para que se escumbren y una vez arriba sólo os quedará como recurso la dinamita para acabar con los mismos que tan miserablemente os engañan.

UN REPUBLICANO DE VERDAD.

Tortosa, 1 Mayo.

Pronósticos del tiempo

Primera quincena de Mayo

Será escasa de lluvias porque se apartará de nosotros la corriente atmosférica ecuatorial, y las perturba-

ciones aéreas tendrán en la Península poca importancia.

Expuesto el concepto general que hemos formado de esta quincena, diremos algo de los trastornos atmosféricos, que durante la misma habrán de ocurrir.

El sábado 2 empezará a invadir nuestra Península por el NO., una depresión procedente del Atlántico.

El domingo 3 se habrá bifurcado la referida depresión, situándose sus centros hacia el S. de las islas Británicas y en la bahía de Vizcaya mientras otro núcleo de bajas presiones se presentará por los parajes de Argelia.

Se producirán algunas lluvias y tormentas en nuestras regiones, particularmente en las vecinas al Cantábrico y Mediterráneo, con vientos de entre SO. y NO.

Los centros perturbadores se hallarán el lunes 4 en el mar del N., Mediterráneo superior y Argelia, ocasionando algunas lluvias y tormentas, especialmente en las regiones próximas al Mediterráneo.

Del 7 al 8 se producirá algún chubasco en el N. y NE. de España, debido a la influencia de una depresión, que, procedente del mar del Norte, se hallará en el Mediterráneo.

En las demás regiones se conocerá el paso de esta depresión por los vientos de entre NO. y NE., que harán bajar la temperatura.

El sábado 9 llegará al archipiélago inglés otra depresión, que se encaminará al mar del Norte.

En la Península se registrarán del 9 al 10 algunos chubascos y tormentas desde las zonas próximas al Cantábrico hasta el Centro con vientos de SO. y NO.

Del 13 a 14 pasará desde el Cantábrico al golfo de León un centro de bajas presiones y otro aparecerá entre Marruecos y Argelia.

Por el estado de oposición de fuerzas, solo ocasionarán en estos días algunas tormentas, particularmente en el N., NE. y SE. de España.

28 Abril 1903.

Debo consignar, que estos pronósticos como también los de la quincena anterior han sido calculados con datos incompletos, porque el Boletín oficial del Instituto Central Meteorológico ha estado sin publicarse desde el 1.º al 21 de Abril, por hallarse en ferreo su digno director Sr. Arcimís y no haber sin duda persona competente que le haya podido sustituir.

Así anda en España el servicio Meteorológico oficial.

SFEIJOOK.

Paisanos ilustres

El escultor Querol

El comité ejecutivo del monumento a Cervantes, del que forman parte

artistas y literatos franceses, que las repúblicas americanas y España regalan a Francia y que ha de levantarse en una de las plazas de París, ha ofrecido la ejecución de la parte artística al eminente escultor español D. Agustín Querol, que fué jurado de España en la última Exposición Universal de París, y cuyo nombre goza en la capital de la vecina República de la justa celebridad que se merece.

Gran número de escultores parisienses se habían ofrecido para hacer el monumento, pero teniendo en cuenta que se trataba de un obsequio de la América española y de la madre patria, artistas y literatos franceses han comprendido que la obra debía enmendarse a un artista español, y que a españoles y americanos correspondía prestar también su concurso material para la realización del pensamiento.

El pintor Marqués

De *El Noticiero Universal*:

"Porque apreciamos y estimamos en mucho la labor meritisima del notable artista nuestro amigo José María Marqués, nos complace sobremanera visitar con frecuencia su estudio, a donde acudimos esperando hallar cada día nuevos trabajos que son nuevas pruebas de la maestría del reputado pintor.

Ahora hemos visto en aquel estudio al que van colegas y compañeros de Marqués, discípulos suyos que le admiran y personas de buen gusto artístico las varias obras que han salido de su pincel, obras que valdrán al autor justos encomios.

En aquel local de trabajo hemos admirado un retrato magnífico, de tamaño natural del difunto marqués de Camps. Es una hermosa obra.

La figura destaca, trazada con líneas firmes sobre el fondo oscuro de unos cortinajes que aparecen a distancia que determina una acertada perspectiva.

Resulta aquella figura, elegante, bien colocada y de una singular distinción.

El parecido es exacto, y mirando fijamente el lienzo, se siente de momento la impresión de que en aquel rostro y en aquella mirada hay como reflejos de la luz de la vida.

En cuanto a la labor pictórica, huelga decir que Marqués ha derrochado recursos de su maestría. El oro de los galones del uniforme de maestrante de Ronda con que aparece el retratado, brilla con justas notas de color y está hecho con sobrios toques de pincel.

Es, en fin, el retrato a que nos referimos una excelente obra.

Además, trabaja Marqués en otro retrato: el de una distinguida señora perteneciente a opulenta familia. También resultará muy precioso, de finas entonaciones de color y de extraordinario parecido.

Y, al lado de esos lienzos, hemos visto otros bellísimos; otras obras de género distinto; paisajes.

En este género, Marqués tiene ya gran fama. Hemos de decir que esos paisajes, aun sin su firma, le delatarían por el especial sello que distinguen al maestro? No es preciso.

Y conste, por último, que cuantos elogios contienen estas notas son sinceros y merecidos.

Entre ellos

El Radical de Valencia publica lo siguiente:

"PROPOSICION

A los republicanos honrados, a los que no tienen sucia la patente de su

fé democrática; a los que nunca se han refocilado en el comedero de los partidos populares; a los que no estén conformes con el dictado de monárquicos y carlistas que se han ganado al votar a D. Rodrigo Soriano.

¡Salud!

Puesto que mancha la limpia, historia republicana de Valencia, quien como Blasco Ibáñez ha realizado pactos y contubernios con empresas explotadoras como es la de Consumos, haciendo buenos cuantos chanchullos han sido sometidos al filtro de su insaciable ambición...

Puesto que no es digno de sentarse en el Congreso y menos en los honrados escaños de la minoría republicana na quien de la política ha hecho escaño de sus desmedidos apetitos.

Puesto que no puede representar a Valencia quien no supo ni quiso defenderla de los ataques del carlista Lloréns...

Puesto que está en entredicho la morelidad de quien no justifica el empleo dado a 3 000 pesetas; de las cuales le han pedido pública cuenta parte de los donantes, amén del silencio que se guarda sobre el producto de la suscripción para la lápida a Pi y Margall.

Una comisión de república nos consulta al partido honrado de Valencia sobre la conveniencia de exigir al diputado a Cortes D. Rodrigo Soriano que su primer acto parlamentario sea leer en el Congreso la carta de Blasco sobre sus inteligencias con la Arrendataria de Consumos sometiendo a la Cámara popular, y viendo por su prestigio y dignidad que sea expulsado de ella el diputado inmoral y chanchullero.

Como se ve, los republicanos de *El Radical* no tienen pelos en la lengua

Nosotros nos limitamos a transcribir sus palabras que, por lo menos, tienen la autoridad de haber sido escritas por los que conocen y han tratado mucho al señor Blasco Ibáñez.

Ahora, si éste se cree ofendido, ya se defenderá.

FLORES DE MAYO



LA VIOLETA

Florece al pie de los árboles o espinos; busca siempre abrigo y protección en el arte o en la naturaleza. Ofende su delicadeza el sol o el frío; y si no fuese por su perfume, pasaría desapercibida entre la yerba donde esconde su corola. Precursora de la primavera, aún entre escarchas luce su color violado, y agrupada en pequeño ramillete se ostenta después públicamente para recibir el debido homenaje de su mérito.

También ha sido cantada por los poetas, y los Atenienses la veneraban como presente del cielo. Su corola pequeña, su color poco brillante la hacen poco frecuente en los jardines; complácese en la soledad de los bosques y los campos. Símbolo de las almas humildes y modestas que huyen de exhibirse, no obstante su reconocido mérito y sus excelentes virtudes, para consagrarse al bien de sus semejantes o de sus familias. Su modelo es la Violeta divina que en el oscuro retiro de Nazaret exaltada sobre las las criaturas, pasó su vida humilde y seac como esta pobre flo-

recilla, pero exhalando celestial perfume que llenó los ambitos del mundo. La violeta dá al viento sus suaves efluvios, crece en todas partes donde hay sombra y humedad, y no descuella ni aspira a dominar las otras flores.

Así María Santísima conociendo sus eminentes prerogativas, su alta dignidad se reputa esclava del Señor, la más humilde é insignificante de todas las mugeres; y así como la violeta crece para el pobre y para el rico, y a todos presta su aroma y sus virtudes saludables, de la misma manera la Santísima Virgen a todos ayuda, consuela y remedia en sus necesidades, pero ama particularmente a las almas que viven en retiro, oración y caridad. La violeta está casi pegada a la tierra como estas almas que nadie repara, pero recibe el rocío del cielo que Dios la depara para exaltar su belleza como exaltará la humildad cristiana hasta las alturas de la gloria.

EN INFUESTO

ESCRUTINIO SANGRIENTO

Telegramas particulares de Infies to dan detalles de los sucesos ocurridos en aquella población el Jueves.

En el momento del escrutinio protestó el señor Uria de la constitución de la mesa y el presidente mandó desalojar el local.

Un grupo vitoreó al señor Uria y dió gritos de ¡Muera el caciquismo!, lanzando algunas piedras contra el Ayuntamiento.

Entonces la Guardia civil tuvo que dar una carga, produciéndose momentos de gran confusión

Efectuáronse varias descargas por una y otra parte, haciéndose más de trescientos disparos.

Al principio se dijo que había diez muertos, pero luego se ha sabido que fueron siete.

Entre los detenidos figura el señor Uria, ex-alcalde de Oviedo y hermano del candidato del mismo nombre.

Dentro de un café se encontró otro muerto.

En el pueblo reina gran indignación.

Las fachadas de muchas casas están acribilladas a balazos.

Entre los muertos hay dos mujeres. De Oviedo tuvo que salir un tren de socorro con botiquin y médicos.

CRÓNICA

La vuelta al mundo en bicicleta

Anteayer jueves, a las 19, llegaron a esta ciudad, procedentes de Alcalá de Chivert, los entusiastas é intrépidos ciclistas cubanos Sres. D. Alfredo Deulafeu y D. Ofilio E. Arguello que salieron el 31 de Diciembre último de la Habana, sin un centavo en el bolsillo, con objeto de dar la vuelta al mundo. A pesar de ello vienen muy animosos y dispuestos a proseguir la arriesgado empresa que se han propuesto llevar a cabo. Cuetan con gran lujo de detalles las alternativas por que han pasado en su original viaje en el que las peripecias y contrariedades se dan la mano con las gratas impresiones que han tenido ocasión de experimentar ante las bellezas naturales de los diferentes países visitados.

Ostentan la representación de un

importante periódico de Nueva York y de *El Diario de la Marina* y *El Mundo* de la Habana.

El itinerario que llevan recorrido es el siguiente: Habana, Cayo Hueso, Texas, New York, Canadá, Inglaterra. En Liverpool embarcaron para España donde han recorrido Coruña, León, Extremadura, Cadiz, Málaga, Alicante y Valencia. En este último punto permanecieron cinco días, siendo convenientemente atendidos por el *Club Ciclista*.

Mañana, domingo, saldrán de aquí en dirección a Reus, Tarragona, Barcelona; y por Zaragoza marcharán a Madrid.

Todas las sociedades ciclistas españolas de las poblaciones que atraviesan se disputan la honra de obsequiarles y aquí en Tortosa los Sres. socios de la "Sociedad Velocipédica", cumpliendo como buenos compañeros de los dos jóvenes é intrépidos expedicionarios, se han esmerado en atenderles durante su estancia en esta ciudad de la que deseamos guarden grato recuerdo.

Celebraremos tengan un felicísimo viaje. *Bonne Chance*. All Right.

* Mañana en la Iglesia del Rosario se celebrará la fiesta de la Bendición de las Rosas: a las 10 y 12 será la Misa solemne: por la tarde a las 4 función con sermón y procesion por el interior de la Iglesia, bendición y distribución de Rosas

* El día 22 del corriente obtendrá la licencia ilimitada y emprenderá la marcha el número de individuos necesario para que todos los cuerpos y unidades del ejército queden con la fuerza que como plantilla señala la real orden circular de 29 de Enero último.

Este licenciamiento se hará por antigüedad en filas, con las excepciones establecidas por las disposiciones vigentes.

Además el día 24 se expedirán licencias trimestrales.

* Al ayudante tercero de la brigada de tropas de Sanidad militar don Santiago Marcos Nieto, se le ha concedido trasladar su residencia a Ametlla.

* Mañana por la tarde, a las cinco en conmemoración de la Santa Cruz, saldrá, de la iglesia de San Francisco, recorriendo el Calvario, la tradicional procesion con le *Lignum Crucis* llevado bajo palio.

Se recomienda la asistencia de los hermanos terciarios.

* Esta mañana se ha verificado en las Casas Consistoriales el nombramiento de compromisarios para la elección de senadores que debe llevarse a cabo en la capital de la provincia.

Al amanecer una banda de música recorrió la población tocando diana.

* La llamada fiesta del trabajo de 1° de Mayo ha pasado casi inavertida en las principales poblaciones de España. En algunos puntos, pasada completamente de modo, acudieron todos los obreros al trabajo al igual que los otros días del resto de la semana.

En Tortosa no podemos decir otro tanto. Nuestros obreros la celebraron tan cumplida como ordenadamente. Y eso hay que apuntar en su honor.

El cierre de tiendas y talleres fué general desde las primeras horas de la mañana.

A las diez salió del Centro Obrero una numerosa manifestación formada por varias sociedades con sus correspondientes banderas y una carroza alegórica tirada por una yunta de bueyes.

Por la noche se celebró en el Principal un mitin en el que dirigió la pa-

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

labra al público un compañero. llamado Comaposada, venido de Barcelona á este efecto.

Parece que el discurso disgustó á algunos elementos por sus tonos relativamente templados, pues, esperaban que el orador se hubiera disparado contra curas y frailes que, á la cuenta, es la salsa obligada para ciertos estómagos estragados.

En general, sin meternos á juzgar de la conveniencia ó inconveniencia de la citada fiesta, debemos confesar que resultó bastante ordenada.

Las jóvenes sirvientas de esta ciudad obsequiarán á su patrona Santa Cita en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, con los siguientes cultos: á las seis de la mañana Misa de Comunión general.

Por la tarde á las cinco y media expuesto S. D. M. se cantará solemne trisagio por la Capilla de la Catedral con sermón que predicará el Licenciado D. José Pascual Bono, profesor del Seminario.

En un mitin que los republicanos han celebrado en Reus, el diputado electo Sr. Nougues defendió las excelencias de la unión republicana, añadiendo que era preciso continuar ésta para desbaratar los planes de las gentes que rezan á un Dios que dijo no existía.

Es muy fácil que al célebre Nougues le convenga que no exista Dios; pero así y todo contra sus conveniencias existe un Dios al que han de rendir cuenta de sus actos todos los perillanes.

Mal de su grado.

Ha dejado de publicarse el diario local *La Verdad* órgano del partido conservador que en esta ciudad acudillaba el ex diputado á Cortes Sr. González.

Se dice que dicho señor se ha retirado de la política, aunque hay quien afirma que, desengañado del Sr. Silvela, se dispone á tomar nuevas orientaciones.

El lunes y martes próximos, según tradicional costumbre, se verificará la bendición del término, á cuyo efecto saldrán algunos Sres. Sacerdotes acompañados por comisiones de labradores del Gremio de San Antonio.

Se nos ha dicho que, el jueves por la noche, en la vecina ciudad de Roquetas se llevó á cabo una manifestación que degeneró en una escandalosa mascarada, dándose gritos inconvenientes contra instituciones y personas dignas de toda consideración y respeto.

Según parece entre los mal aconsejados manifestantes, iban algunos que, por su carácter de autoridad, aumentaban la gravedad del acto digno por todos conceptos de reprobación.

Los que así comprometen los más caros intereses de un pueblo fomentando la inmoralidad y el desorden merecen fuerte correctivo.

Mañana publicará la "Gaceta," una real orden del ministerio de Gracia y Justicia, concediendo preferencia para dichos cargos á los excedentes de Ultramar, cualquiera que sea su categoría, excepto para Madrid, que deberán tener por lo menos la de juez de término.

Para que lo soliciten dichos excedentes se abre un plazo de ocho días, que empezará á contarse desde mañana.

Abusos en la prisión

El director de Prisiones ha mandado instruir expediente con motivo de ciertos hechos denunciados por algún periódico sobre abusos y atropellos de que se dice son víctimas los presos que están en la cárcel de Toledo.

Esta mañana, para depurar los hechos, ha salido un funcionario especial.

Los estudiantes malagueños

Málaga.—Se ha solucionado el conflicto que se avecinaba con motivo de querer los estudiantes celebrar en la Catedral unas exequias por el alma de sus compañeros fallecidos en los sucesos de Salamanca.

El Sr. Obispo ha escrito al presidente de la comisión escolar, participándole que él dirá la misa.

Esta se celebrará mañana en la iglesia de San Juan.

El Dos de Mayo

Para solemnizar el Dos de Mayo se ha levantado en el sitio de costumbre una capilla, donde se rezarán misas durante todo el día de mañana, en sufragio de las víctimas del Dos de Mayo.

Huelga solucionada

Telegraffan de Valencia que ha quedado solucionada la huelga de los operarios empleados en el ferrocarril central de Aragón, en el que se trabaja normalmente.

Un motin en Olot

Anoche, mientras se obsequiaba con una serenata al candidato catalanista señor Albó, se alteró el orden apedreando la multitud la casa en que aquel se hospeda y rompiendo los cristales de la misma.

A causa del alboroto fué suspendida la serenata.

Las turbas rompieron también los cristales del Círculo Católico y de varias casas particulares.

Los sucesos han producido profundo disgusto en la población.

Ultimas noticias

Telegraffan de Infesto que todas las casas de la población se hallan en lutas.

—El gobernador de Almería ha publicado una hoja manifestando las causas que le obligaron á ordenar la salida de la guardia civil.

Pide que se le haga justicia.

—Dicen de Castellón que los obreros celebraron un mitin en la plaza de toros, originándose un gran escándalo á consecuencia de los duros ataques que los libertarios dirigieron á los socialistas.

Extranjero

La dinamita.—Muertos y heridos

Los telegramas de Salónica, dan cuenta de numerosos atentados de dinamita, cometidos por los revolucionarios.

Circulan rumores de haber sido incendiado intencionadamente el edificio de la sucursal del Banco Otomano resultando muchos muertos y heridos.

Inauguración

Telegraffan de San Luis que el presidente de los Estados Unidos, ha inaugurado los edificios de la Exposición internacional que se celebrará en aquella ciudad.

Presenciaron el acto de la inauguración 60.000 personas.

M. Loubet

De regreso de su excursión á la Argelia y Túnez, ha llegado á esta capital M. Loubet, presidente de la República.

Fuó recibido en la estación por Mr. Combes en representación del gobierno, al que acompañaban altos funcionarios del Estado.

Más de Salónica

Se han recibido nuevas noticias de Salónica, confirmando los atentados cometidos en aquella ciudad y especialmente el incendio del Banco Otomano, producido por una bomba de dinamita, que al explotar causó grandes desperfectos en el edificio, el cual ha quedado completamente destruido después del incendio.

Entre el personal del Banco no hubo desgracias, pero por efecto de otras explosiones se cuentan numerosos muertos y heridos.

Atribúyese el incendio del vapor "Guadalquivir," á una bomba de dinamita que los revolucionarios debieron de colocar en la máquina, la cual explotó al salir el buque del puerto.

También ha sido incendiado por el mismo procedimiento el Banco Mitileno de Salónica.

Se han hecho muchas detenciones figurando entre los detenidos el presunto autor del atentado contra el "Guadalquivir."

Han llegado á Salónica 2.000 soldados turcos, renaciendo la tranquilidad.

La catástrofe de Frank

Las noticias de Canadá refieren la causa de la catástrofe ocurrida en la ciudad minera de Frank, que se atribuyó á un terremoto y no fué sino un

desprendimiento de una parte de la montaña que cayó sobre la ciudad, así como la gran polvareda que produjo la caída de los peñascos, confundiendo con erupciones volcánicas.

Los daños causados son de gran consideración.

Entre los muertos cuyo número asciende á 95, se cuentan 17 mineros, que quedaron sepultados entre las ruinas.

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII, 51, 53, Barcelona
Rambla San Juan, 45, Tarragona

Alquileres pianos nuevos superiores de las acreditadas y garantidas marcas "Keller," y "Juan Ayné."

Instrumentos, harmóniums, música baritísima

Pueden hacerse los pedidos directamente ó por el recadero D. Andrés Cañellas y hermano (Cuatro Esquinas Casa Calduc) para la casa de Tarragona.

Pídanse catálogos.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

TELEGRAMAS

Los nuevos fiscales

Próxima la elección de fiscales municipales para el bienio próximo, ma-

A. OLIVERES

MEDICO

Ex alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

